

#BALANCE

Dejo un Municipio con finanzas sanas: Marcos Aguilar Vega

De tener un déficit de 407 millones de pesos, Querétaro actualmente tiene autonomía fiscal, al incrementar 82 por ciento los ingresos propios, indicó el edil capitalino

Gonzalo Flores

De ser un Municipio con un déficit de 407 millones de pesos hace tres años, actualmente Querétaro tiene autonomía fiscal, pues incrementó 82 por ciento los ingresos propios; 64 por ciento de sus ingresos son propios y 36 por ciento de procedencia federal.

El alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, presentó ante los medios de comunicación el balance financiero tras casi tres años de Administración; a nivel nacional sobresalen las finanzas sanas con las que cuenta la capital queretana.

Aguilar Vega destacó que dicha presentación se hace con la finalidad de que los queretanos conozcan, con una referencia clara, en qué condiciones se encuentra el Gobierno municipal de Querétaro en materia financiera.

“Resulta que, cuando concluye una gestión, vienen ataques, denostaciones y descalificaciones. Nosotros nos hemos blindado de manera adecuada para garantizar que todo lo que hemos hecho en el Gobierno municipal, en materia del manejo de recursos financieros, está verdaderamente soportado”, dijo, lo que permitirá en el futuro dar viabilidad a Querétaro.

Explicó que, al inicio del trienio, el Municipio tenía grandes retos en materia financiera y un déficit presupuestal de 407 millones de pesos, que ponía en riesgo el cumplimiento de obligaciones inmediatas del Municipio capitalino; además de un menoscabo en la Hacienda pública municipal de 500 millones de pesos, debido a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación de-

terminó inconstitucional el cobro de algunos impuestos municipales, aunado a un bajo porcentaje de ciudadanos que pagaban su impuesto predial.

Por esta razón, la Administración capitalina puso en marcha estrategias para realizar acciones de fondo en materia de ingresos y egresos, para sanear y hacer sostenibles las finanzas y fortalecer el vínculo entre sociedad y Gobierno.

“De heredar un Municipio donde 55 de cada 100 pagaban el impuesto predial, pasamos a tener un Ayuntamiento donde 77 de cada 100 ciudadanos contribuyen”, afirmó, al recordar que esto permitió hacer inversiones históricas en obra pública por 3 mil 249 millones de pesos, y en seguridad por 2 mil 382 millones de pesos.

“De tener un presupuesto en números rojos, pasamos a tener un presupuesto balanceado que coloca a nuestro Municipio como el mejor calificado de todo el país, de acuerdo con las agencias Moody’s, Standard & Poor’s”, añadió.

Resaltó que, de tener una deuda a largo plazo de más de 173 millones de pesos, ahora Querétaro es un Ayuntamiento con cero deuda, lo que ha permitido la creación del primer Banco de Proyectos en la historia de la capital y ser el único en crear un Fondo de Contingencias Municipal a nivel nacional, “el cual ya demostró su enorme valor al ser utilizado de forma inmediata en la reconstrucción del mercado El Tepetate”.

“Transparencia, gobernanza, participación ciudadana, rendición de cuentas y manejo responsable de la Hacienda pública fueron los ejes de una estrategia exitosa, que

ha encaminado a nuestro Municipio por la senda del crecimiento y liderazgo”, agregó.

Asimismo, Aguilar Vega recordó que el 27 de agosto será el último día que ocupe el cargo como alcalde, “una de las responsabilidades más importantes que he encabezado en mi vida personal”, pues dijo que ayer fue notificado con la confirmación del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), en la que se aprueba el acuerdo que asigna las diputaciones federales, en su caso de representación proporcional (conocidos también como plurinominales).

“Hace unas tres horas, el Consejo General del INE ya ha aprobado esta diputación federal, lo que significa que estaré representando a todos los habitantes de nuestros municipios, estados de la segunda circunscripción, en esta responsabilidad muy importante, en este momento histórico de nuestro país”, expresó.

Por su parte, el economista Roberto Durán Fernández, vicepresidente de la Firma de Asesoría Financiera Evercore en la División de Finanzas Públicas e Infraestructura, señaló que, hace tres años, los resultados del diagnóstico financiero fueron una situación compleja; se empezaba a gastar muchísimo más rápido de lo que se ingresaba dinero, mermando la capacidad de inversión del Municipio.

“La gestión de esta Administración tomó ciertas acciones que lograron alcanzar un equilibrio fiscal, logrando revertir esta situación y atender las recomendaciones. Se logró dar en muchos sentidos la vuelta al Municipio, que se reflejó en una mejora en los diversos indi-



El alcalde Marcos Aguilar Vega resaltó que la capital tiene un desempeño económico superior al promedio nacional.

FOTO: IRVING LOZADA

MAV comentó que ya fue notificado con la confirmación del Consejo General del INE, en la que se aprueba el acuerdo que asigna las diputaciones federales, en su caso como plurinomial

Aguilar Vega presentó a los medios el balance financiero tras casi tres años de gobierno

cadores”, externó.

El vicepresidente señaló que la ciudad de Querétaro ha sido reconocida como una de las 10 orbes con mejor desempeño económico y mejor calidad de vida; es decir, Querétaro es una de las ciudades con mayor ingreso per cápita. Un tema que consideró “muy importante”, ya que el crecimiento económico no está peleado con la calidad de vida.

“Querétaro es una de las pocas ciudades en México que nos refleja que no necesariamente es el caso”, sostuvo el especialista.

Para concluir, resaltó que el Municipio tiene un desempeño económico superior al de entidades y ciudades en México.